

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes. ... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. ... 24' "
Número suelto. ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

REDACCIÓN Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243
ADMINISTRACIÓN: P. Cort. 29 Teléf. 2820.
PALMA DE MALLORCA

Sábado 29 de Mayo de 1937.—X. Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.—Núm. 13.420

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Se acentúa en todas partes la descomposición de la retaguardia roja

Parece que se extiende la lucha contra el Gobierno de Valencia y que el Dr. Negrín ha presentado la dimisión.—Las fuerzas anarquistas siguen en frente de la Generalidad y llevan su acción y dominio a Levante y Aragón.

Y EN CAMBIO CONTINUA VICTORIOSO NUESTRO AVANCE EN VIZCAYA

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de Mayo de 1937.

Ejército del Sur:

Tirotes y cañoneos en la mayoría de los frentes. En el frente de la División de Soria y en el sector de Jocar, 2 ataques enemigos a nuestras posiciones fueron rechazados, causándonos importantes pérdidas y haciendo prisioneros a un teniente

de milicias llamado Luis.

En los distintos frentes, se han pasado a nuestras filas 37 milicianos y 76 paisanos, los primeros con armamento.

Actividad de la Aviación:

En el Frente de Vizcaya hemos derribado un aparato.

Salamanca, 28 de mayo de 1937 —De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

sionero en Barcelona, y de quien reiteradamente se ha hablado en estos días como de un dimisionario insistente. Y la propia situación del mismísimo Negrín que se nos dice ya que ha dimitido.

Largo empuja, al frente de sus gentes exaltadas. Prieto anda por la cuerda floja, con la presunción sin duda de alcanzar en plazo brevísimo al poder para su persona, puesto que no le basta el detentarlo por delegación en manos de Negrín o de otro Negrín semejante. El Miaja, de repente elevado y de súbito deprimido por el Gobierno rojo; tan pronto levantado sobre las nubes de todas sus admiraciones, como hundido en el abismo profundo de todos sus desprecios; ora condecorado, ora destituido, constituye ahora un problema pavoroso para los que mandan en las zonas rojas; ¿qué pesará más en él?, ¿sus tendencias extremistas?, ¿sus afanes de encumbramiento? La Generalidad teme que el General de rrotado en todos los encuentros en torno de Madrid, se convierta impensadamente en el cabecilla victorioso del anarquismo, lo cual es confesar que no tiene en sus propios mandos la más leve confianza.

Tal es, a grandes rasgos y en visión de conjunto, el actual estado en las regiones rojas. La descomposición cunde a paas agigantadas; la desmoralización crece hasta llegar a límites inconcebibles.

¿Y en nombre de ese desbarajuste insólito se ha dado la posibilidad de que alguien levantara su voz en pleno Congreso de la Sociedad de Naciones?

¿Y se habrá dado la posibilidad de que en aquel Congreso se le escuchara ...

“Cosas veredes, el Cid, que harán hablar las piedras...”

Filosofemos, filosofemos, valiéndonos para ello de un dicho popular, que no hace gran favor por cierto, al Congreso oír ante el delegado hablador del gabinetito valenciano: “Dime con quien andas, y te diré quien eres...”

G. S. A.

LOS DE SIEMPRE

por

Antonio Pérez de Olague

Carta-introducción por el Excmo. Sr. D. José Luis Zamanillo.

4 ptas. ejemplar

De venta en la librería José Tous.

Para conocimiento del público en general y satisfacción de los elementos de la Defensa Activa, Cazas y Baterías me complazco en hacer pública la noticia de que uno de los aparatos que bombardearon Palma no regresó a su base y dos aviadores resultaron muertos.— El Jefe de Antiaeronáutica.

Alocución del Secretariado Político de F. E. T. y de las J.O.N.S.

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual es misión del Movimiento, ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen, como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco esta habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental, es y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veintiseis puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos en definitiva ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nuestro ideal se dicte por el Estado.

Nuestras milicias encuadradas para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los Jefes de aquel. A estas Milicias en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo: representa el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos, el de una España Justa, Grande y Libre.

El nuevo Gobierno inglés

Londres.—Ha presentado la dimisión de su cargo el primer ministro Baldwin, siéndole aceptada por Su Majestad.

Baldwin salió de la capital para tomarse unos días de descanso.

CHAMBERLAIN ENCAGADO

Londres.—S. M. encargó de formar gobierno a Chamberlain, perteneciente al partido conservador.

Este presentará hoy mismo la lista del nuevo gobierno.

EL NUEVO GOBIERNO

Londres.—Mr. Baldwin ha entregado a S. M. la lista del nuevo Gobierno.

El día 31 termina el plazo de canje, en el Banco de España, de los billetes legalmente estampillados.

Crónica de Munguía

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Munguía 27.—Con verdadero amor han venido respetando nuestros soldados durante 10 meses el bellissimo pueblo de Orduña, recostado en el siem pre verde valle del Nervión, pedazo de Vizcaya que se levanta como un islote en medio del partido judicial alavés de Amurrio. Sometido al fuego directo de nuestros cañones emplazados en los altísimos picachos de nuestra Señora de la Antigua. Ni una sola vez hablaron las bocas de fuego para volcar su metralla sobre Orduña.

Nos lo decía esta mañana con emoción el coronel Jefe de una Brigada que tan brillantísima actuación tuvo en la jornada triunfal de ayer.

Ni una sola casa de Orduña ha sido tocada por nuestra metralla. Tarde o temprano Orduña tenía que ser nuestra y la queríamos íntegra, intacta, como queremos todos los pueblos españoles.

Pues hoy, desde hace pocas horas, Orduña no está intacta. Han bastado unas horas para que la barbarie roja llevara la destrucción a lo que nuestros soldados tan amorosamente han respetado durante los días y meses de campaña. Esta mañana, el enemigo—el enemigo de España y de la civilización—para vengar su nuevo desastre de hoy, al que me he de referir más adelante le ha prendido fuego.

Desde las alturas de San Pedro conquistadas ayer para España hemos contemplado al mediodía, llenos los ojos de lágrimas, no sabemos si de dolor o de indignación, densa humareda que salía de Orduña. Los rojos han comprendido que Orduña no volvería a ser suya y la han evacuado definitivamente pero antes, han querido dejar en la ciudad, entre escombros calcinados y paredones ennegrecidos la huella indeleble de su paso.

En el llanto de aquella pobre mujer de Orduña a la que encontramos esta mañana, madre de 3 muchachos que hoy luchan en las filas del requeté y que con su hijo menor consiguió pasar

a nuestras líneas luego de largas horas de angustia, pasadas en un impropio econdite. Aquella pobre mujer había padecido la tiranía roja durante estos días. Y ahora, inminente la liberación de su familia, de sus bienes, contemplaba en aquellas llamadas rojas expresión exacta de lo que es el bolchevismo, la destrucción de todo lo suyo. De su hogar, de su patrimonio, de su vida entera.

Porque Orduña que será un pedazo de la nueva España cuando el Alto Mando lo disponga no volverá a ser roja. Lo sabía el enemigo desde ayer porque ayer la perdió y el enemigo ha aprendido bien que lo que pierde jamás lo recupera. Lo sabe desde hoy porque al intentar recuperar las posiciones que son su clave ha sufrido otro duro descalabro.

El Mando rojo no desiste de su táctica suicida de contraatacar, que es una cosa absurda. A cada avance nuestro, sucede un contraataque suyo; como si fuese más fácil conquistar que defender. Para que la regla general na fallase, rataron los comunistas y separatistas de arrebatar nos las formidables posiciones de San Pedro que puso en nuestras manos la magnífica operación de ayer.

Con tal objeto, toda la noche pasada hubo un ir y venir incesante de camiones que transportaban al sector de Orduña grandes contingentes de milicianos precipitadamente extraídos de los restantes frentes de Vizcaya. Y todos estos contingentes fueron lanzados a las 7 y media de esta mañana contra la nueva línea de San Pedro. Según las referencias por los prisioneros hechos hoy no eran menos de 6 batallones, los extraídos de otros frentes para enviarlos al de Orduña, que emplearon en el contraataque de hoy, pero sin emplear artillería. Los contingentes se lanzaron al asalto pero, fueron rechazados por nuestra tropa valientemente y una vez más nuestras fuerzas obtuvieron una victoria sobre las tropas rojas. Orduña, hagan lo que hagan los marxistas dentro de pocas jornadas será nuestro.

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

¡¡ Buenas noches, Señores!!

Se dan actos nuevamente en que Francia demuestra que falta a sabidas a la verdad, que se burla del comité de control, por ella iniciado, y también que se desprende de los acuerdos de la diplomacia. Todo es, una ficción impropia de hombres serios como pretendía serlo Delbós; como todos los marxistas quiere que nos corten la cabeza a nosotros, para que se acaben los caballeros de España, para que España sea otra nación como tantas de marxistas, de canallas. Es necesario, que el mundo entero, especialmente nuestros amigos franceses, se den cuenta que España es un pueblo de hidalgos, que están deseando exterminar para dar rienda suelta a la canalla marxista y demuestran con ello que en Francia hay tanto canalla, tan to rojo y tanto marxista como en otras partes. Nosotros en España tenemos unos cuantos pero los demás son hidalgos. España anémica es lo que quiere concebir Delbós y lo que quiere conseguir todos; una España anquilada por la guerra, porque de esta manera es como suponen que no pueden constituir un peligro para ellos; pero deben tener en cuenta que se equivocan, que si el triunfo de los

rojos no llegara y se les esfumara sin darse cuenta, vendría el desmoronamiento y sería el final de esta guerra y, entonces, pudieran tener cuidado, pueden tener cuidado porque Rusia vendría detrás de España. Es muy curioso que Delbós sea uno de los pangeiristas que más han propugnado para la neutralidad; pero también es muy curioso que esta propuesta después de 10 meses de guerra, cuando está próximo a caer Bilbao en nuestras manos, y con ella, caer todo el frente Norte par acabar de una vez con esta república de Santander, y con esa canalla de vulgares asesinos y de criminales en el momento mismo en que se pretenden estos objetivos por parte de los nacionales estén facilitando el paso por su frontera y para los rojos, primero en envío de 16 aviones, después 17, ahora 6; a pesar del decreto del 1 de febrero del año actual, según el cual debieron de ser decomisados estos aparatos.

Sin duda, el tal decreto dictado por el Gobierno francés estaba hecho ante la idea de que pudiéramos traer nosotros aparatos que tuvieran que aterrizar en Francia, y aparatos comprados en Inglaterra. Seguramente, parados en Francia no hubieran podido

continuar el viaje a España; en cambio, a ellos lo toman como base el paso de estos aparatos que no podían llegar a no ser de esta manera; y con esta motivo se demuestra la imparcialidad y la neutralidad de este Gobierno francés que ahora trabaja en el armisticio y continúa enviando material a los rojos para ponerlos en condición de combatirnos; pero no, este armisticio no se declarará. Los hombres dignos no podemos admitirlo, no podemos aceptarlo, como también los hombres dignos de Francia han de protestar y protestan.

Hace ya algún tiempo que hablé del número de batallones franceses, ingleses, alemanes, austriacos que tenemos en el Ejército rojo. Batallones checos que estaban mandados por oficiales franceses, algunos alemanes, austriacos y checoslovacos. Esto que digo es la pura verdad y puedo agregarle la actuación de los pilotos franceses, algunos de los cuales conozco yo en estos momentos, así como el piloto Polvarra que prestó sus servicios en Sarriena y después llegó a Barcelona, en donde prestaba sus servicios en la compañía Latecoere. A esta compañía le fué requisado un avión tipo "Douglas" y uno de L'Air France, que fué transformado en uno de bombardeo. Yo ahora digo que está oye requisar este aparato Douglas, convertirle en aparato de bombardeo y requisarlo en territorio francés no puede hacerlo más que el Gobierno francés.

La vigilancia en Alicante está encargada a un piloto inglés bajo cuya dirección funcionan 60 pilotos que se tocan con una gorra con una estrella roja; son los que están encargados actualmente también del frente de Teruel y protección de Valencia. En Alicante está el nuevo aeródromo de los rojos.

Lo más notable es lo que dice el periódico "L'Humanité", el periódico órgano de León Blum, el cual dice que todo está en favor de los rojos en España, pero hay que advertirles que desde el principio de la campaña no han hecho más que retroceder. Si es esta ofensiva que llevarán a cabo para intentar conquistar Toledo, que iban a tomarlo un día de estos. No tan solo no lo lograron sino que tuvieron que retroceder 8 o 10 kilómetros, además de perder 14 o 15.000 bajas. Todos los voluntarios que se encuentran en nuestras líneas se encuentran lealmente en el caso de que se tuviera que separar los voluntarios de ambos bandos, de todos modos no se llevaría a cabo antes de la toma de Bilbao por nuestras fuerzas. De todos modos, tienen la guerra perdida y no cejaremos hasta dejar a España libre de marxistas y hasta que sea

una España digna de todos los hombres de corazón, dignos de ostentar el honroso y noble título de españoles que será el día que esemos libres de aquella canalla que atacaba a los que gritaban; Viva España! que consideraban un delito y que querían hacernos esclavos de los canallas de Moscú.

leyendo los partes de las emisoras que me han entregado me pregunto varias veces ¿qué pasa en Cataluña? parecía que aquella agitación, aquellos combates originados en Barcelona y en distintas localidades de Cataluña habían localizado y que la actuación del bestia de Pozas había aplazado el afán de aquellos anarco-sindicalistas, pero no es así puesto que de París dicen que ha causado sensación el levantamiento anarco-sindicalista y de las juventudes libertarias en distintas poblaciones de la España roja, notándose que el Gobierno de Valencia es impotente para dominar la situación. Otra radio dice que el Doctor Negrín se había mostrado reservado sobre las noticias que daban sobre el levantamiento de los anarquistas. ¿Serán ciertas las noticias que acabo de dar? Puede ser que sean ciertas porque un periódico de París publica la noticia que dice que una ola de carácter anarquista se extiende por toda la España republicana y en contra del Gobierno de Negrín que se ha visto obligado a movilizar fuerzas para las poblaciones en donde se han registrado estos alzamientos, y la radió de Madrid dice que los anarquistas se han apoderado de Gerona y Lérida y el general Pozas ha recibido amplios poderes para que ahogue en sangre los golpes del anarquismo. (Aquí aparecen los gubernamentales de Casas Viejas). Otra radio dice que en Castellón de la Plana se habían alzado contra el Gobierno apoderándose de varios edificios y preparándose para recibir a las fuerzas que iban contra ellos. A última hora dicen que al movimiento lo secundan en Murcia y Almería, puede que todo esto se averdada, ni lo afirmo ni lo niego. Son las noticias dadas por las radios rojas en el día de hoy.

De operaciones en el día de hoy no ha habido absolutamente nada digno de ser citado en la charla y en la prensa; algunos tiroteos y cañones pero nada en particular. También se han presentado en nuestros frentes algunas personas, pero, por ser día de calma ha habido menos movimientos que otras veces. Hace un calor extraordinario, calor que siempre precede a la tormenta que creo, casi siempre tengo la seguridad, de que no ha de tardar en desencadenarse.

El General lee los partes oficiales y la lista de donativos.

cerca de ellos ningún buque nacionalista que pudiera constituir el objetivo de la aviación roja demuestra la canalleca actitud de los bolcheviques.

Sigue la lucha en la retaguardia roja

"Mundo Obrero", dice que hace falta realizar la completa unión de socialistas y comunistas para dar la batalla sin cuartel a los trozkistas revolucionarios y anarquistas. Todo ello depende de la unión de los verdaderos partidos revolucionarios que integran el frente Popular.

La marcha de los prisioneros extranjeros

San Sebastián.—Según noticias de esta ciudad, han pasado la frontera española los prisioneros extranjeros recién libertados por el Generalísimo Franco.

Falange Española n.º 1 de Valladolid

Madrinas de Guerra.—He aquí una simpática institución que da un marco de fantasía a los que combaten en los frentes de batalla. Nuestra juventud en esta lucha de España, ve en la madrina de guerra la figura suave y alada, a veces imprecisa pero siempre llena de ternura de una mujer de nuestra retaguardia y que puede proporcionar al combatiente a veces ayuda material y siempre ayuda moral. Cuando el soldado español que lucha en las trincheras lee la carta esperada, que le ha de llevar consuelo, alegría, nuevos ánimos para seguir la lucha con más ardor, la carta que le han traído es como la brisa aromática que sirve para confiarle precisamente los íntimos deseos y alegrías de su corazón.

El combatiente muchas veces no tiene quien pueda aconsejarle y vaciar su corazón; que aquí que una mujer en un múltiple papel de madre y amiga, desde la retaguardia tiende su mano benéfica al soldado combatiente necesitado de ayudas morales y materiales. Con las cartas que se dirigen mutuamente la madrina de guerra podrá prestar un gran servicio a la Patria y al mismo tiempo podrá enseñar a conocer a Dios al soldado que tal vez no ha visto nunca y que por ello más mérito tendrá ante el altar de la Patria y de Dios.

La madrina de guerra como hemos dicho, consuela y da ayuda moral siempre; a veces también material, porque en muchos casos la situación económica del soldado necesita un sacrificio por parte de los que estamos en la retaguardia. Esta colaboración de la mujer con los combatientes es cosa de juego sino al contrario cosa muy seria; Ternura, felicidad, aliento y ayuda para los que luchan por España.

Lo que dice CNT.

"CNT", habla de la reunión del comité ejecutivo de la UGT. Afirma que ellos no luchan por la República del 14 de abril; luchamos—dice—para implantar una revolución brutal. Que no piensen los burgueses de la izquierda que damos nuestra sangre para defender sus intereses.

Los anarquistas de Barcelona se niegan a marchar al frente

Valencia.—Las fuerzas anarquistas de Barcelona se negaron a salir para los diferentes frentes de combate. El Gobierno ha enviado contingentes de milicianos armados para dominar a los sublevados.

La Generalidad, el general Pozas y la sublevación de los anarquistas

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad ha expresado al general Pozas la necesidad de terminar con la sublevación de los anarquistas, antes de que se sume a los sublevados el general Miaja. Para evitar que ello suceda, se ha trasladado a Madrid una alta personalidad roja.

Las fuerzas de orden público se suman a los anarquistas

Valencia.—Las fuerzas de orden público del Gobierno, con todo el material de que disponen, se han sumado al movimiento anarquista antigubernamental.

Contra el Gobierno Negrín

Paris.—El periódico francés "Petite Gironde", afirma que el movimiento contra el Gobierno Negrín se extiende por momentos en la zona roja española.

Movimiento Social contra el Gobierno Negrín

Dicen de Valencia que el señor Prieto al recibir a los periodistas, les manifestó que un movimiento de carácter social había estallado en la España leal contra el Gobierno Negrín.

¿Negrín ha presentado la dimisión?

Valencia.—Se rumorea que ante la gravedad de los hechos que se están sucediendo en la España roja, el jefe del Gobierno, Negrín, ha presentado la dimisión, que no le ha sido aceptada por el señor Azaña.

Comentarios burlescos de actualidad

Un miliciano rojo se expresa en los siguientes términos: Ya que uno tiene amigos en todas partes y no se tienen muchas ganas de volver al frente porque estos fascistas bombardean bien, apuntan mejor y tiran superior y a uno le dan ganas de salir de Naja, como dijo el teniente Rodríguez. Pero espero que me darán un empleo en la retaguardia porque aquí hay muchos buenos milicianos y en cuanto a las milicianas, ¡oh! las milicianas, con decirte que se me presentó una un poco vieja que pasándose un brazo por el cuerpo me dijo: Anda camarada, vámonos. Pero yo como que tengo la novia mujer, no eres mi tipo. Y entonces poniéndose furiosa me enseñó un documento en el cual había estampado los sellos de la CNT, U.G.T., FAI, Partido Militar POUM, pero yo volví a repetirle que me dejara que otro día sería, pero volviendo a insistir, me enseñó una cosa muy negra y al fijarme pude ver que era un vale de 24 horas para el miliciano Remigio y no tuve más remedio que marcharme con ella a Guadalajara. Con lo que ves en la retaguardia no se está mal, aunque confío de que otra vez tendré mejor suerte.

Los de la Brigada Internacional si que se lo pasan feliz. De todo lo que se les antoja se apoderan, habiendo encontrado en el ajuar de un 4 vajillas, un gramófono, tres mantones de Manila. Pero los que más gracia me hacen son los fascistas porque según me dicen a todos los de Brigada Internacional que cuen en su manos los vuelven a mandar a su casa...con decirte que estoy a punto de que los fascistas me tomen por un Húngaro y me pongan en un barco.

Lo que dicen ellos

Mientras en Ginebra se examinan fórmulas, en España continúa la guerra y a nosotros no nos está permitido perder un día, en cambio para los discutidores sí. Para nosotros en cambio la pérdida de un día significa la derrota porque el tiempo se nos hace demasiado largo. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad" en un artículo publicado el día de hoy titulado "El Frente de Ginebra" está demasiado lejos de España.

La sección de Barberos agrupados ha hecho constar que no habiendo regateado su apoyo a la guerra y habiendo entregado una suma de 300.000 pesetas para gastos de guerra, pide un aumento de tarifas que serían afeitar y cortar el pelo 4 pesetas, cuya estipulación ha sido sometida a la aprobación del secretariado general. Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice una nota publicada en la cuarta página de "Solidaridad Obrera".

No puede entusiasmarnos ahora el que todos los días se publique la misma cantinela, o sea el que nuestras tropas arrebatan las posiciones enemigas, que consoliden las posiciones ocupadas anteriormente y que construyan fortificaciones. ¿Dónde están estas victorias? ¿Dónde se construyen esas fortificaciones? A este paso vamos a convertir esta guerra en una guerra crónica que lleva camino de durar ocho siglos. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice por el micrófono de Radio Barcelona un espontáneo a las 2 de la madrugada.

Se encuentran en París las mejores obras del Museo del Prado, del Greco, de Goya, de Rubens, etc. Que están como garantía en calidad de empréstito. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera".

Hacia la nueva España

Película realizada para el archivo de nuestro glorioso Ejército PRESENTADA POR CIFESA única marca que obtuvo autorización del Alto Mando para filmar en los frentes de combate esta grandiosa película documental. PROXIMAMENTE EN EL LIRICO

Informaciones

Nuevos donativos de camas completas para el Patronato Nacional anti-tuberculoso

Varios vecinos de Avila, Arévalo, Villatoro, Mouboltran Mudagalindo, Aldea del Rey y Burgochondo, 6 camas 1.500 pesetas; Claustro del Instituto de Segunda Enseñanza, Toledo, 1 cama 250 id.; don Juan Moya Pocio, Valmado (Toledo) 1 cama, 250 id.; don Alberto López Palomo, Valdeverdoja (Toledo) 1 cama, 250 id.; Sres. Moren Hermanos, Yuncos (Toledo) (400) y don Benito Martín Rbuledo (Toledo) (100) 2 camas, 500 id.; don Vidal M. Barrado (25), doña Delina Morales (25) Alumnos del Instituto de Segunda Enseñanza (25), don Alejandro Torres (30), don Salustino Vaquero (150), Toledo, 1 cama, 250; señores Hijos de Clemente Sánchez (Banqueros), Cáceres, 4 camas, 1.000 Excmo. Señor don Francisco Sáez de Tejada y Olozaga, Barón de Benasque, Gobernador civil de Cáceres, 4 camas, 1.000; don Antonio del Campo Cardona, Inspector Provincial de Sanidad, Cáceres, 1 cama, 250; don Cesáreo Loato, León, 1 cama, 250; doña María de las Candelas de Vega, León, 1 cama, 250; Colegio Oficial de Practicantes León, Teama, 250; Junta Local de Banca Privada, 6 camas, 1.500; don Lucio García Moliner, León, 1 cama, 250; Colegio Provincial de Veterinarios, Zamora, 1 cama 250; don Luis Bamborenea, Director Gerente de la S. A. Deportes y Espectáculos, San Sebastián, 2 camas, 500; Sra. Viuda de don José Arqueta, San Sebastián, 1 cama, 250; Sra. Condesa de Lariz, San Sebastián, 1 cama, 250; Sra. Vda. de don Jorge Sadrástegui, San Sebastián, 1 cama, 250; don José Egaña, San Sebastián, 1 cama, 250; don Paulino Arranz, Segovia, 1 cama, 250; don Plácido Bañuelos Terán, Huelva, 4 camas, 1.000; don Julio Guzmán López (25); don José Morales (50); don Manuel Garza Díez (50); don Garcés (25); Excmo. Señor Gobernador Militar (100), Huelva, 1 cama, 250. Doña Ana María Arco de Hernán dez 25 ptas.; don José Serra Sanchez, 50; don Eugenio Sánchez Ramado, 25; don Manuel Ossorio Pascual, 50; don Isidoro Barrientos García, 50; Doctor Onuza, 25; Huelva, 1 cama, 250 id.; Excmo. Sr. Gobernador Civil.—Huelva, 1 cama, 250 id.; doña María Rebollo de López Gómez.—Huelva, 1 cama, 250 id.; don Apolinario Arenillas Bueno.—Huelva, 1 cama 250 id.; Excmo. Diputación Provincial.—Huelva, 2 camas, 500 id.; D. José Caltrigo Morales.—Huelva, 1 cama, 250 id.; don Diego Fidalgo Rodríguez.—Huelva, 1 cama, 250 id.; Guardia Civil.—Huelva, 1 cama, 250 id.; don Julio Fernández Rodríguez.—Valladolid, 1 cama, 250 id.; Peluqueros Barberos.—Valladolid, 1 cama, 250 id.; don Jerónimo Molina y Sra.—Medina del Campo, 1 cama, 250 id.; Colegio Oficial de la Jefatura de Obras Públicas.—Valladolid, 1 cama, 250 id.; Asociación Patronal de la Construcción y Otras Industrias.— Valladolid, 2 camas, 500 id.; Colegio Oficial de Médicos.— Valladolid, 2 camas, 500 id.; don Ricardo Ramos.—Palma de Mallorca, 1 cama, 250 id.; doña Laura Rodríguez Vega.—Salamanca, 1 cama, 250 id.; doña María Fadrigue, Vda. de Rodríguez.—Salamanca, 1 cama, 250 id.; Excmo. Sr. D. Mateo Torres Bestard, Gobernador Civil.—Palma de Mallorca, 1 cama, 250 id.

Organización Nacional dicalista

BODAS ESPAÑOLAS 2 DE MAYO Se advierte a las parejas que en Palma que pueden pasar las oficinas de "Actividad", San Sebastián 4 entrón, en donde se entrega de las fotografías con el sello del Caudillo General Franco. A los residentes en los pueblos será remitida la mencionada fotografía por mediación de los Delegados de la O. N. S.

AVISO IMPORTANTE Las oficinas de los Sindicatos rojos de la O. N. S. han sido instalados en la Casa Primo de Rivera (Casa del Pueblo) estando a las 10 de la mañana de nuevo a las cuatro a siete de la tarde.

Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Esta Jefatura hace constar que con singular satisfacción el cargo de don Pedro Boyeras jefe del Sector 43 que ha hecho donativo de 500 pesetas, para las obras del refugio del Eductor Príncipe. Palma 26 de Mayo de 1937.

De Enseñanza ESCUELA PROFESIONAL DE COMERCIO

El próximo día 3 de Junio a las 8 de la mañana, en el local de escuela tendrán lugar los exámenes de ingreso. Palma de Mallorca, 26 de Mayo de 1937.—El Secretario, Sebastián S. cho.

ESCUELA NORMAL DE MAESTROS DE BALEARIS

El próximo día primero de Junio a las nueve de la mañana, dará comienzo en la Escuela Normal, los exámenes de enseñanza no oficial, los días y horas que se citan en el anuncio de anuncios de la misma. Palma de Mallorca 28 de Mayo de 1937.—La Secretaria, María V. longa.

INSPECCION PROVINCIAL DE PRIMERA ENSEÑANZA DE BALEARIS.—Circular

Por orden telegráfica del Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza queda ordenado, en todos sus puntos, la Comisión de esta Junta de Inspectores, fecha 4 de los corrientes, hasta se conozca aquella Comisión los medidas políticas locales que se tomaron las medidas que la citada Comisión deroga.

Lo que se publica para conocimiento de los Maestros interesados en más exacto cumplimiento. Palma, 28 de mayo de 1937.—El Secretario, Miguel S. V. B.: El Presidente, Luis M. tras.

Información de la madrugada

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Como se efectuó el cerco de Orduña

Radio Verdad. Vitoria.—Nuestras tropas han completado el cerco de Orduña. Esta población tiene acceso con el valle en donde se encuentran las posiciones encavadas al sur de Bilbao. Las obras de defensa de Orduña eran con sideradas como inaccesibles por los cabecillas rojos, pero han sido ocupadas en menos de 24 horas. Nuestros soldados ocupan posiciones que controlan la carretera Orduña-Barcelona-Bilbao. El ataque que llevó a nuestros soldados a la cumbre del monte San Pedro duró muy pocas horas. La acción empezó por un intensísimo bombardeo, siguiendo luego el avance impetuoso de nuestra gloriosa Infantería. Las posiciones rojas estaban provistas de gran número de ametralladoras y galerías subterráneas donde se cobijaban los milicianos durante los bombardeos aéreos en cooperación con los efectuados por nuestras piezas artilleras emplazadas en las montañas cercanas. La Infantería, después de haberse terminado el constante y duro bombardeo escaló la cumbre de la montaña. San Pedro. El enemigo opuso resistencia, que al cabo de pocas horas de haberse iniciado el avance de nuestras fuerzas, el monte San Pedro, el famoso baluarte inexpugnable, había caído en poder de nuestros soldados con más de 150 de sus defensores. La ocupación de estas posiciones fué completada por nuestras fuerzas al apoderarse de todos los montes que circundan la importante población de Orduña.

Continúan los choques entre gubernamentales y anarquistas

Barcelona.—Aunque las autoridades guardan la más absoluta reserva sobre el particular se sabe que se registran a diario choques entre los anarquistas y los gubernamentales.

Traslado del gobierno vasco

Vitoria.—Los prisioneros vascos declaran que el Gobierno de Euzkadi trasladará en breve a Santander alojándose en un Palacio que se han hecho habilitar a este efecto.

Se intenta ayudar a Vizcaya

Valencia.—En vista de la gravísima situación de Vizcaya y de que cada día los rojos pierden nuevas posiciones, el gobierno rojo a acordado enviar varias unidades rojo-rusas del Jarama a dicho frente.

Suspensión del servicio aéreo Bilbao-Bayona

Bayona.—La compañía Air France ha suspendido el servicio aéreo entre Bilbao y Bayona.

Bombardeo de un buque alemán por la aviación roja

Berlin.—La aviación roja ha lanzado 4 bombas en torno a un buque de guerra alemán destinado en el Mediterráneo para el control de las costas españolas. El hecho de que durante el bombardeo no hubiese

Los anarquistas en Barcelona

Paris.—Noticias procedentes de Barcelona confirman que los anar-

HOY SABADO A LAS 6 TARDE INAUGURACION DEL JARDIN BELLVER TELEFONO 1502

